



Región de Valparaíso se suma a programa internacional para acelerar ecosistema

INNOVACIÓN. Actores de diversos sectores de la zona forman parte del grupo que fue seleccionado para formar parte del MIT REAP.

Claudio Ramírez
cramirez@mercuriovalpo.cl

En un hito para el desarrollo de la innovación en la zona, la Región de Valparaíso fue seleccionada para formar parte del MIT Regional Entrepreneurship Acceleration Program (MIT REAP), un programa global impulsado por el Massachusetts Institute of Technology (MIT).

Su objetivo es fortalecer y acelerar el ecosistema de emprendimiento guiado por la innovación en la región, a través de la adopción de una metodología con respaldo en investigación académica y validación en más de un centenar de experiencias internacionales.

Asimismo, permite a las regiones acelerar sus economías mediante este desarrollo colaborativo, que integra experiencias internacionales exitosas y la participación de expertos en innovación.

El programa, que tiene una duración de dos años, proporciona a las regiones una metodología avanzada para desarrollar

“Necesitamos mejorar la metodología, apurar el tranco y poner el foco en cosas donde podamos mover la aguja”.

María José Escobar
Presidenta de EIVA

estrategias que fortalezcan sus ecosistemas de innovación y emprendimiento.

El equipo de la zona es liderado por el Ecosistema de Emprendimiento Guiado por la Innovación de la Región de Valparaíso (EIVA) y reúne a actores del sector público, privado y académico.

Ellos son la directora general de Vinculación con el Medio de la USM y presidenta de EIVA, María José Escobar; la gerente de Sustentabilidad y Desarrollo en INDEMIN, Valentina Lagos; el presidente de ASIVA, Alfonso Salinas; el director de CITA, de la Armada de Chile, Francisco Mackay; el ejecutivo de Corfo

“El objetivo es desarrollar una estrategia sólida que potencie la economía del conocimiento en la región”.

Alfonso Salinas
Presidente de ASIVA

Valparaíso, Rodrigo Sánchez; la jefa de la División de Fomento e Industria del Gobierno Regional de Valparaíso, Camila Bolados; el director del Centro de Innovación y Negocios (CIN), Brian Thornton; el gerente de la incubadora Chrysalis (PUCV), Cristhian Aldayuz; y el CEO de Neering, Carlos Vera.

PLAN DE INTERVENCIÓN

“Por más que hemos avanzado, necesitamos mejorar la metodología, apurar el tranco y poner el foco realmente en cosas donde podamos mover la aguja”, comentó la titular de EIVA, María José Escobar, en relación a los objetivos de este programa.

“Lo que tiene que pasar al final de los dos años es que hayamos diseñado e implementado una estrategia de intervención regional que nos permita acelerar el desarrollo de ecosistema (...) queremos saber por qué no



MIEMBROS DE EQUIPO REGIONAL REPRESENTAN A SECTORES CLAVE PARA DESARROLLAR EMPRENDIMIENTOS.

ocurren las cosas que queremos y cuáles son los cuellos de botella que tenemos”.

Añadió que “el desafío es lograr generar las condiciones para que más emprendimientos tecnológicos, o basados en ciencia y tecnología, nazcan, se desarrollen y escalen desde la región de Valparaíso al mundo”.

El timonel de ASIVA, Alfonso Salinas, remarcó que desde hace dos décadas se ha explorado cómo vincular el conocimiento universitario local con emprendimientos innovadores, recordando el edificio que se levantó en Curauma para tal efecto y que luego tuvo otro destino.

“Inspirándose en modelos como Silicon Valley y el hub tecnológico de Cambridge, Boston, Valparaíso ha sido seleccionada para participar en el programa MIT REAP, que busca fortalecer ecosistemas de innovación en regiones con características similares”, dijo el líder gremial, quien destacó el propósito de este programa.

“El objetivo es desarrollar

Postulan a Valparaíso como sede

El programa incluye cuatro talleres presenciales, tres que se desarrollan en Estados Unidos y el restante en una de las regiones que participan en la instancia. “El tercer workshop se realiza en uno de los países que forman parte del grupo y vamos a enviar la postulación en los primeros días de febrero de 2025 para poder recibirlo en Valparaíso en enero de 2026”, comentó María José Escobar. La presidenta de EIVA añadió que para ello, las autoridades del programa tienen presentes una serie de detalles que finalmente definen la sede para efectuar dicho encuentro.

una estrategia sólida que potencie la economía del conocimiento en la región, transformando sus ventajas comparativas en ventajas competitivas y diversificando su economía”, subrayó.

En tanto, el ejecutivo de Innovación Tecnológica de Corfo Valparaíso, Rodrigo Sánchez, remarcó que hay una visión de tratar de posicionar a Valparaíso como una región líder en emprendimiento e innovación, como un polo de atracción de talentos y de generación de nuevos productos y servicios, a través de procesos de innovación en las

empresas locales.

“Esperamos que esta metodología se transmita a otros actores para fortalecer el ecosistema, posicionar la región y lograr que más empresas en el fondo hagan procesos de innovación”, añadió.

En este programa, la región comparte ruta con ecosistemas de otros lugares como Edmonton (Canadá), Heilbronn-Franconia (Alemania), Hualien (Taiwán), Miami (EE.UU.) y Michigan (EE.UU.), siendo el único representante de Sudamérica en este grupo.

CS